

BASSENS

Les motards entendus

SÉCURITÉ ROUTIÈRE A la suite de plusieurs chutes de motards, au rond-point de sortie de l'usine Sea Invest, une réunion a été organisée par l'entreprise. Des promesses ont été faites

Anne-Laure de Chalup
gironde@sudouest.fr

C'est dans les locaux même de l'entreprise Sea Invest que les représentants de la Fédération française des motards en colère de Gironde (FFMC33) ont été reçus mercredi 9 janvier pour discuter en présence de responsables de Bordeaux Métropole, de la mairie et de la police municipale de Bassens de la question des ronds-points glissants aux abords de l'usine. Rappelons qu'il y a quelques semaines, la chute d'un motard rouvrait le dossier des graines de céréales qui rendent la chaussée dangereuse pour les deux-roues (voir notre édition du 28 décembre).

Une volonté d'écoute

« Il y a eu du dialogue, chacun veut apporter sa pierre à l'édifice », se réjouit Marianne Grand, coordinatrice de la FFMC33 à l'issue de deux heures de réunion, « constructives » selon elle. Autour de la table, le président de Sea Invest Bassens, Jean-Dominique Droneau reconnaît qu'il y a du débord dû au surremplissage de certains camions non bâchés.

Mais il se dit prêt à revoir la procédure de chargement et à mener des actions de sensibilisation auprès de ses chauffeurs routiers. Sensibilisation à laquelle la FFMC33 prendra volontiers part, de l'aveu de Marianne Grand. « Le but est qu'il y ait un échange pour que les chauffeurs puissent réaliser les conséquences que ça peut avoir », commente Jean-Dominique Droneau, de Sea Invest. Les règles de chargement seront également réaffichées dans l'usine, car, le prési-



Outre les graines, des creux rendent la chaussée dangereuses pour les deux-roues. PHOTO A.-L.C.

dent affirme, « certains chauffeurs ont tendance à rentrer dans les bâtiments se charger, ce qui met leurs pneus en contact avec les matières glissantes ». Il n'exclut pas non plus l'installation de déboueurs de roues à la sortie du site comme le réclame la FFMC33.

Autre victoire pour les motards, l'installation de panneaux mettant en garde contre la chaussée glissante par les services de Bordeaux Métropole [à qui revient la charge du rond-point, NDLR]. « Mais en allant sur place, nous avons constaté qu'ils étaient à terre car posés sur trépieds », regrette Marianne Grand. Elle a également constaté que, faute d'éclairage, le panneau

n'était pas visible. Sur ce dernier point, les deux représentants de la mairie de Bassens, Fabien Genovio et Gabriel Lombardo, ont fait un premier pas, s'engageant à revoir l'éclairage des quais de Bassens. Les représentants de la FFMC33 seront également reçus en mairie jeudi. Côté Métropole, la promesse a aussi été faite de combler le creux qui jonche la chaussée.

Des rails dégradés

Mais les dégradations les plus importantes proviennent des abords des rails SNCF. « Nous avons été informés début janvier, la voie ferrée a été cédée au port mais nous suivons le dossier », assure-t-on chez

SNCF Réseau.

De la sciure a par ailleurs été déversée par les services de la Métropole pour absorber l'excédent de matière grasse qui rend la chaussée glissante. La FFMC33 se dit satisfaite des conclusions prises à l'issue de cette réunion. « Chacun était ouvert, reconnaissant volontiers le problème et se disant prêt à trouver des solutions », commente-t-elle. À noter aussi la piste de la réduction par deux du trafic routier interusines du port à l'horizon 2020. « On songe au développement de bandes navales le long des quais avec Saipol », annonce Jean-Dominique Droneau, de Sea Invest.

UN TOUR À BOULIAC

Vieux Crampons : Alain Esquerre revient

BOULIAC Il avait quitté le poste il y a trois ans après une décennie de bénévolat dans cette association fondée en 1988 autour de vétérans du foot. Alain Esquerre (avec Dominique Alcalá sur la photo) est de retour auprès de ses amis et partenaires sportifs. Samedi soir, à la salle des fêtes de Vialle, il a retrouvé l'ambiance des grands jours après un trimestre d'entraînements et de compétitions. La suite de la saison football s'annonce chargée avec une série de matchs à domicile : Martillac, La Brède, Saint-Caprais, Fargues, Sadirac... Entraînement tous les mercredis et match un vendredi tous les 15 jours. 16 compétitions par an pour la trentaine de licenciés qui ont prévu de fêter les 30 ans de l'association le 1^{er} juin prochain décalage de saison oblige. En 2018 ils étaient allés jouer chez en Suisse, à Saxon dans le cadre du jumelage. Rens. 06 16 28 62 86. PHOTO MICHEL COSTA



COMMUNES EXPRESS

BEYCHAC-ET-CAILLEAU

Atelier mandala. Un atelier parents/enfants pour s'initier au mandala est organisé demain, à 17 h au pôle animations. Gratuit sur inscription au 05 56 72 57 76 ou alej-evs@orange.fr
Café des parents. Un espace d'échange et d'écoute bienveillante est proposé au pôle animations demain, à 9 h 15. Gratuit, sans inscription. Renseignements au 05 56 72 57 76 ou par courriel : alej-evs@orange.fr

Nuit de la lecture. La médiathèque participe à la Nuit de la lecture, samedi, de 16 h 30 à 21 h avec un conte numérique à 17 h, un bar à soupes à 18 h 30 et des jeux en famille et entre amis dès 19 h. Gratuit sur inscription au 05 56 72 47 12.

BASSENS

P'tit dej de l'info. Ce matin, à 10 h, terrasses du Bousquet, est organisé un P'tit dej de l'info. spectacles, concerts, animations, c'est un moment d'échanges et de discussions autour d'un sujet d'actualité et d'un en-cas. Ouvert à tous. Renseignements : 05 57 80 81 39.

Permanence juridique familles. Demain, à 14 h 30, à la plateforme de services publics et en partenariat avec le Centre d'information sur les droits des femmes et des familles, se tiendra une permanence juridique ouverte aux personnes souhaitant obtenir de l'information sur les droits des femmes et des familles. Renseignements : 05 57 80 81 39.

Atelier d'art-thérapie. Demain, à 14 h, l'espace Emploi Entreprises (17 avenue Jean-Jaurès) propose une séance d'art thérapie. Atelier de 2 h pour les enfants, 1 h pour les adultes. Gratuit, sur inscription. Renseignements : 05 57 80 81 39.

ECHO BASSENAIS

Permanence de l'écrivain public

BASSENS Tous les mercredis de 9 h à 12 h, le public peut, auprès de l'écrivain public, Bernadette Ortet, obtenir de l'aide pour la rédaction de courriers ou l'aide à la constitution de dossiers administratifs, ainsi qu'un accompagnement dans les démarches matérialisées telles que les recherches internet ou la constitution de dossiers en ligne, téléprocédures. Accueil individualisé, anonyme et gratuit. Renseignements : 05 57 80 81 50.



L'écrivain public accueille les administrés bassenais.

ARCHIVES D.G.

Vivre ensemble à Meignan

Samedi après-midi, les habitants de la résidence Meignan étaient au rendez-vous pour le lancement de l'opération Les Instants de Meignan, organisée par le bailleur social Gironde Habitat, la Ville de Bassens et l'association Unis Cité. Magie, quiz musical, dessins se sont enchaînés tout l'après-midi, aux entrées des immeubles. Pour clôturer cette première, un buffet était offert aux résidents. Composée par les animateurs de DomoFrance, une chanson sur la résidence est venue symboliser ce projet mené pour impulser une nouvelle dynamique entre les habitants. Pour le bailleur social, « l'important est de créer des animations adaptées et choisies en amont par les habitants eux-mêmes et dont nous sommes prêts à les soutenir ».

Un concours de photos

Parmi les manifestations à venir, un jeu de piste où se mêleront énigmes, orientation et culture générale sera organisé le mercre-



Les jeunes et les animateurs ont interprété une chanson sur Meignan. PHOTO D.G.

di 30 janvier au sein de la résidence. Un concours de photos sera lancé le lundi 11 février, sur le thème Montrez-nous la beauté de Meignan. Les résidents pourront, grâce à leurs photographies, dévoiler les faces cachées et insou-

çonnées de leur lieu d'habitation. Le mercredi 13 mars, une exposition photographique viendra clôturer cette initiative.

Denis Garreau

Renseignements 0633657444.